

## Oración energizada por intimidad con Dios

### I. LLAMADOS A EXPERIMENTAR INTIMIDAD CON DIOS

- A. El Espíritu está llamando a la Iglesia a una profunda intimidad con Dios. Inicialmente, el enfoque de mi ministerio era evangelismo. No tenía teología alguna para orar por avivamiento o para enfocarme en intimidad con Dios. En mayo de 1983, durante un ayuno corporativo de 21 días, el Señor habló audiblemente en el contexto del Sal. 27:4, diciendo: **“Voy a desenvolver la oración 24/7 en el espíritu del tabernáculo de David”.**  
***Una cosa he pedido al SEÑOR, y ésa buscaré: que habite yo en la casa del SEÑOR todos los días de mi vida, para contemplar la hermosura del SEÑOR, y para meditar en su templo. (Sal. 27:4)***
- B. En Julio de 1988, mientras leía Cnt. 8:6, Bob Jones llamó para decirme que el Señor le había hablado audiblemente, prometiendo **derramar gracia sobre el Cuerpo de Cristo mundialmente para caminar en la realidad de Cnt. 8:6-7** y que debía de enfocarme en ese tema en mi ministerio. El que Jesús ponga un “sello de fuego” sobre nuestro corazón habla de recibir progresivamente la gracia para experimentar más del amor de Dios.  
***Ponme*** [Jesús hablando] ***como sello sobre tu corazón, como sello sobre tu brazo, porque fuerte como la muerte es el amor*** [de Dios], ***inexorables*** [demandante] ***como el Seol, los celos; sus destellos, destellos de fuego, la llama misma del SEÑOR.*** <sup>7</sup> ***Las muchas aguas*** [pecados, tribulaciones] ***no pueden extinguir el amor...*** (Cnt. 8:6-7)
- C. **Sello real:** en la antigüedad, un sello de cera estampado por el sello del anillo de un rey era puesto sobre documentos importantes para protegerlos. El sello real era protegido por todos los recursos del rey.
- D. La muerte física es fuerte y total. Nada en el ámbito natural puede escapar de su poder. El amor de Dios en nosotros es tan fuerte o tan pleno como la muerte. Nada en nuestra vida evade su poder. El amor celoso de Dios no permitirá que ninguna área de concesión pueda escapar de su flama. El amor de Dios derramado en nuestros corazones, cuando cedemos a el continuamente, es más poderoso que cualquier torrente de tentación.  
***...el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo que nos fue dado.*** (Ro. 5:5)
- E. El agua siempre apaga el fuego, a menos que sea el fuego sobrenatural de Dios. El enemigo enviará torrentes de persecución, tentación, desilusión y dolor para tratar de apagar este fuego (Ap. 12:15; Is. 43:1-2).
- F. Ponemos a Jesús sobre nuestro corazón simplemente al pedirle que toque nuestro corazón con su presencia. Ponerlo a Él sobre nuestro corazón es invocarlo a Él para que imparta más gracia que toque nuestra mente y emociones.
-

G. Orar, ayunar y meditar en la palabra establece nuestro corazón delante de Dios para recibir gratuitamente.

H. Cantares es una canción de amor de 8 capítulos. Esta es interpretada de dos maneras:

1) **Interpretación natural:** describe la relación entre el rey Salomón y su Esposa, la salamita. Enfatiza los principios bíblicos que honran la belleza del amor matrimonial.

2) **Interpretación espiritual:** la relación entre el Rey Salomón y su Esposa simboliza las verdades espirituales de la relación entre el Rey Jesús y su Iglesia. El matrimonio cesará pero las Escrituras (incluyendo Cantares) permanecen para siempre (Mt. 22:30).

## II. LA IGLESIA DE LOS ÚLTIMOS TIEMPOS CON UNA IDENTIDAD NUPCIAL

A. La iglesia de los últimos tiempos tendrá profunda unidad con el Espíritu Santo al decir y hacer lo que el Espíritu está diciendo y haciendo. ¿Qué está haciendo el Espíritu? Esta **intercediendo** para que Jesús venga con poder. ¿Qué está diciendo el Espíritu? Está revelando la **identidad nupcial** de la Iglesia como la Esposa de Jesús.

*Y el Espíritu y la Esposa dicen: Ven. (Ap. 22:17)*

B. Apocalipsis 22:17 profetiza acerca de la función de la Iglesia en los últimos tiempos estando

- 1) ungida con el Espíritu
- 2) involucrada en intercesión
- 3) establecida en su identidad nupcial
- 4) efectiva en la cosecha.

C. La triple oración de la Iglesia de los últimos tiempos para que Jesús venga:

1. Ven **CERCA DE NOSOTROS** en *intimidad* (irrupción individual sobre mi corazón en Dios).

2. Ven **A NOSOTROS** en *avivamiento* (irrupción regional o nacional del Espíritu en avivamiento).

3. Ven **POR NOSOTROS** en *el cielo* (irrupción histórica en la segunda venida de Jesús).

D. El mensaje del Esposo es un llamado a la intimidad con Dios. Es una invitación a experimentar las profundidades de su corazón (emociones, afectos). No debemos ver a Jesús como nuestro amante/novio.

*...el Espíritu todo lo escudriña, aun las profundidades de Dios... hemos recibido... el Espíritu... para que conozcamos [experimentemos] lo que Dios nos ha dado gratuitamente... (1 Co. 2:10-12)*

---

- E. Como hijos de Dios, estamos en la posición de experimentar la autoridad del trono de Dios como herederos de su poder (Ap. 3:21; Ro. 8:17). Como la Esposa, estamos en la posición de experimentar el corazón de Dios (emociones por nosotros). Ambas realidades describen nuestra posición privilegiada delante de Dios. ***El fundamento para entender el mensaje del Esposo es el mensaje del corazón del Padre.***
- F. La mayoría de las mujeres cristianas no luchan con la idea de ser hijos de Dios porque no lo ven como un llamado a ser menos femeninas. Sin embargo, los hombres usualmente luchan con la idea de ser la Esposa de Cristo porque concluyen incorrectamente que es un llamado a ser menos masculinos. Experimentar la realidad del mensaje de la Esposa de Cristo no reduce sino que la fortalece nuestra masculinidad.
- G. Algunos de los más grandes hombres de Dios experimentaron la realidad esencial del mensaje nupcial. ***El rey David*** fue el más grande rey guerrero de Israel, pero era un adorador enfermo de amor. ***El apóstol Juan*** fue llamado el Hijo del Trueno y se describió a sí mismo cinco veces como aquel a quien Jesús amaba (Jn. 13:23; 19:26; 20:2; 21:7, 20). ***Juan el Bautista*** fue un profeta a quien Jesús llamó el “más grande hombre” (Mt. 11:11). Él entendió a Jesús como el Dios Esposo (Jn. 3:29).
- H. El mensaje del Esposo incluye la revelación de las emociones de Jesús por nosotros como un Dios-Esposo. Jesús, el Esposo está lleno de dulce misericordia. Él es compasivo con nosotros ante nuestra debilidad. Algunos confunden la rebelión con inmadurez. Dios está indignado contra la rebelión, pero es compasivo con creyentes sinceros (inmaduros) que buscan obedecerle. Él se deleita en nosotros aún en nuestra debilidad (Sal. 18:19, 35; 130:3-4).
- I. Jesús, el Esposo tiene un corazón gozoso (felíz). Jesús posee más alegría que todos los hombres en la historia (Heb. 1:9). La mayor parte de la historia, de la iglesia ha visto a Dios como airado y angustiado la mayor parte del tiempo. Jesús, el Esposo tiene un afecto o anhelo ardiente por nosotros. La Iglesia será santificada al experimentar el cuidado de Jesús (Ef. 5:26-29). El comprender a Jesús como Esposo celoso, causa que nos veamos como una Esposa bajo Su cuidado.
- J. La Iglesia le canta a Él las canciones de amor del corazón de Dios. El clamor de guerra-intercesión de la Iglesia surgirá de canciones de amor que el Espíritu nos dará.
- K. En noviembre de 1995, tuve un sueño profético que me exhortaba a llamar al pueblo de Dios “Hefziba”.
- ...serás llamada Hefziba... porque en ti se deleita el Señor... Pues como... el gozo [deleite] del Esposo con la Esposa, así tu Dios se gozará contigo. <sup>6</sup> Sobre tus muros... he puesto guardas; todo el día y toda la noche no callarán jamás... ni le deis descanso, hasta que Él establezca y ponga a Jerusalén por alabanza en la tierra. (Is. 62:4-7)***
-

- L. El “*mensaje de Hefziba*” es que Dios se deleita en nosotros y se regocija sobre nosotros como un Esposo se regocija con su Esposa. Es el mismo mensaje de Cantares. Por años, oré por avivamiento sin experimentar el mensaje de “*Hefziba*”. Una razón por la cual los intercesores se fatigan es por la falta de intimidad con Jesús durante los años de espera por el irrupimiento de avivamiento. La revelación nupcial de Isa. 62:4-5 es esencial para sostener la oración 24/7 de Isa. 62:6-7.

### **III. CULTIVANDO EL ACEITE DE INTIMIDAD CON JESÚS (MT. 25:1-13)**

- A. En Mt. 24-25 Jesús enseñó acerca de los últimos tiempos (Mt. 24:3-44), luego lo aplicó en tres parábolas a aquellos llamados a liderar (Mt. 24:45-25:30) antes de describir su juicio final (Mt. 25:31-46). Estos dos capítulos son “una enseñanza” que se enfoca en preparar a líderes para los últimos tiempos.
- B. Jesús enfatiza estos tres aspectos de su ministerio como Esposo, Rey y Juez en Mt. 24-25. En los últimos tiempos el Espíritu enfatizará estos tres aspectos de su personalidad (Mt. 24-25, Ap. 19; Is. 61-63; Sal. 45). Como *Esposo*, nos encontramos con su deseo por nosotros, como *Rey*, nos encontramos con su poder y como *Juez*, nos encontramos con su celo por remover todo lo que obstruye el amor. No hay contradicción entre Jesús como Esposo-Juez. Su amor se expresa mediante sus juicios que confrontan y quitan a los opresores que desprecian su liderazgo y a su pueblo.
- C. La exhortación principal de Jesús para estar preparados en los últimos tiempos es que velemos, que desarrollemos una conexión íntima con el Espíritu (Mt. 24:36, 42-44, 50; 25:13; Mc. 13:33-38; Lc. 21:36; Ap. 16:15).
- Velad... porque no sabéis el día ni la hora en que el Hijo del Hombre ha de venir. (Mt. 25:13)*
- D. Diez veces somos exhortados a velar y orar en relación a los últimos tiempos (Mt. 24:42; 25:13; Mc. 13:9, 33, 34, 35, 37; Lc. 21:36; 1 Ts. 5:6; Ap. 16:15). Velar, es establecernos para recibir la fortaleza del Espíritu para amar a Dios y al prójimo. Es el lugar en el que somos fortalecidos para obedecer a Jesús e impactar a la gente y a la sociedad. Lo comparo a invertir tiempo para poner combustible en nuestro automóvil en lugar de empujarlo. Es presuntuoso buscar vivir en amor sin estar conectados con el Espíritu Santo.

### **IV. LIDERAZGO DE REINO EN EL FIN DEL SIGLO: DEFINIR QUÉ ES LIDERAR SABIAMENTE**

*Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes que tomando sus lámparas, salieron a recibir al Esposo. <sup>2</sup> Y cinco de ellas eran prudentes [sabias], y cinco insensatas. (Mt. 25:1-2)*

---

- A. **Vírgenes**: todos los creyentes son vírgenes delante de Dios a causa de la justicia de Jesús (2 Co. 5:17).  
*...os he dEsposado a un Esposo, para presentaros como una virgen pura a Cristo. (2 Co. 11:2)*
- B. **Lámpara**: cada una de estas vírgenes tiene una lámpara que representa un ministerio que lleva la luz de Dios a otros (Mt. 5:15-16; Ap. 1:20; 2:5; 11:3-6; Zac. 4:2; Is. 62:1; Jn. 5:35).
- C. **Esposo**: todos estos ministerios tenían revelación de Jesús como el Dios Esposo. Estos son ministerios que salieron a recibir, o que se encontraron con Jesús como el Dios Esposo.
- D. **Entonces**: preguntamos, “¿Cuándo es *entonces*?” Apunta al tema del fin del siglo que acababa de ser enfatizado en Mt. 24. Esto es cuando el reino opera como vírgenes que se encuentran con el Esposo.

#### V. CINCO VÍRGENES SABIAS: ACEITE ADQUIRIDO MIENTRAS RESPLANDECÍAN SUS LÁMPARAS MINISTERIALES

*Y cinco de ellas eran prudentes [sabias], y cinco insensatas.<sup>3</sup> Las insensatas, tomaron sus lámparas, no tomando consigo aceite.<sup>4</sup> Mas las prudentes tomaron aceite en sus vasos, juntamente con sus lámparas. (Mt. 25:2-4)*

- A. El “aceite” habla de la presencia del Espíritu enterneciendo nuestro corazón al pasar tiempo con Dios (2 Co. 1:21; 1 Jn. 2:20, 27). El aceite del Espíritu Santo toca nuestros corazones de diversas maneras.
- B. Las insensatas tomaron sus lámparas (ministerio), pero no tomaron aceite. En otras palabras, buscaron el ministerio como su principal prioridad por encima de obtener aceite en su relación con Jesús.
- C. Los ministerios sabios tomaron aceite en sus vasijas con sus lámparas. En otras palabras, buscan adquirir aceite como su principal prioridad antes que buscar expandir y promover su ministerio. Nuestro “sueño” más importante es nuestra relación con Jesús, no nuestra asignación ministerial. Los dos testigos son los “dos ungidos” (Zac. 4:14).
- D. Los ministerios insensatos reconocen su error al ser negligentes en cuanto al aceite. Muchas “lámparas ministeriales” se apagarán porque les faltará la vitalidad espiritual del aceite del Espíritu. Los sabios entienden su limitación al saber que la preparación espiritual no es transferible.

*Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan.<sup>9</sup> Mas las prudentes respondieron, diciendo: No; no sea que no*

---

*haya suficiente para nosotras y vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras. (Mt. 25:8-9)*

- E. Jesús nos exhorta a “comprar aceite” o a involucrarnos en los procesos ordenados por Dios de adquirir intimidad con Él. No ganamos esto, sino que nos invertimos a nosotros mismos de manera costosa para recibirlo.

*Yo te aconsejo que de mí compres oro refinado en fuego, para que seas rico... (Ap. 3:18)*

## VI. ESTANDO PREPARADOS PARA LA PRÓXIMA OLA DEL ESPÍRITU SANTO

*Y mientras ellas iban a comprar, vino el novio [temporadas progresivas de avivamiento], y las que estaban preparadas entraron con él al banquete de bodas, y se cerró la puerta [de oportunidad para ser útiles]. <sup>11</sup> Después vinieron también las otras vírgenes, diciendo: “Señor, señor, ábrenos”. <sup>12</sup> Pero respondiendo él, dijo: “En verdad os digo que no os conozco.” (Mt. 25:10-12)*

- A. Este pasaje no es una advertencia acerca de perder la salvación. Jesús no los conoció (reconoció) como aquellos que se involucraron con Él como el Esposo. “No los conozco”, describe su falta de intimidad con Jesús, no su falta de salvación. Él no los llama malos (Mt. 24:48); malos y perezosos, o malditos (Mt. 25:26, 41); ni dice que jamás los conoció (Mt. 7:23).

*Y entonces les declararé: “Jamás os conocí; APARTAOS DE MÍ...” (Mt. 7:23)*

- B. La antigua costumbre judía de aquel tiempo, involucraba celebrar una boda por varias noches (7 noches, idealmente para una familia pudiente). Los cercanos a los esposos, eran invitados la primera noche y así sucesivamente.
- C. Al continuar la celebración nupcial judía por siete días, cada noche enfatizaba algo diferente. De la misma manera Dios está derramando diversas “olas del Espíritu” que crecerán hasta la plenitud de un avivamiento en los últimos tiempos y culminarán con el banquete de las Bodas del Cordero (Ap. 19:7-9).
- D. Solo los preparados para estar cerca del Esposo entraban a la celebración. Se refiere a los que serán preparados para ser usados poderosamente por Dios en el avivamiento de los últimos tiempos.
- E. Solo los equipados entraban a celebrar la primera noche y las noches subsiguientes. Las otras clamaron, “¡Ábrenos!” – danos un lugar de útil en el avivamiento de los últimos tiempos.
-

- F. El consejo de Jesús es que *velemos*, abramos nuestro corazón para crecer en intimidad con Él, como Esposo. Muchos se perderán de oportunidades de ser usados plenamente en el futuro.

**Velad... porque no sabéis el día ni la hora en que el Hijo del Hombre ha de venir. (Mt. 25:13)**

- G. En esta parábola, la advertencia de Jesús es que los sabios pueden volverse insensatos si son negligentes en cultivar la intimidad con Jesús, cuando salir para encontrarse con el Esposo (Mt. 25:1).

- H. La manera más sustancial de adquirir aceite es al nutrirnos continuamente de la palabra de Dios. Esto establece nuestro corazón delante de Dios para recibir gratuitamente. Estas actividades no causan que ganemos el favor de Dios.
-